
あさか環境市民会議 運営会議 議事録 
 

日 時：令和６年５月７日（火）午前１０時～１１時４５分 

 場 所：リサイクルプラザ 

 出席者：松永会長、明山副会長、田中副会長、桒田会計、沢田会計、豊田監査、遠藤さん、 

小林（眞）さん、渡辺さん、事務局（山代・金野） 

 

1 報告と振り返り  

  ～岡～ 

    ・観察会は雨天のため中止。４人ほどで様子を見に行った。タケノコが出ていたため、８本

ほど収穫した。 

   ・近隣から、「タケの根がアパートの敷地に出てきている」という指摘が度々ある。駆除は

しているが、雨の後また見に行かないとどうなっているかわからない。 

   ・５月３日に臨時でタケノコの駆除を行った。タケノコのピークは過ぎたので、タケの根の

指摘も無くなるかもしれない。 

   ・ヤマブキソウ、クヌギが出ているので、採ろうと思っている。 

   ・伸びている笹を切ったが、笹の上に土が盛ってある。崩れた感じではないので持ち込みさ

れたと思われる。 

 

～宮戸～ 

   ・オオアマナの除去について、掘り起こしてざっくり取って土だけ戻すしかない。徐々に減

らしていく。 

   ・ヤマブキソウが今年は少ない。カーブミラーに枝がかかっていて、地元の人が下の方を切

ったようだが、片付けがされていないことがある。根が出た後支障がないように片付けて

いる。環境保全についてあまり理解されないように感じる。 

   ・ギンランが７センチほど出ていた。今年は小さいが、芽は出ている。種もつけているので

増えないかと思っている。 

   ・枝を切った後、片付けを心掛けてほしい。足元がすっきりしていないと作業する際に危な

い。枝の切り口が斜めになっているのも危険。お互い気を付ける。 

 

～根岸台～ 

    ・切った枝をそのまま置いてもらっていて整理している途中だが、伸びている竹の上に乗せ

ると危ない。早めに整理したい。 

   ・４月は３回活動した。タケノコも収穫してお土産にできた。 

   ・５月になるとマダケが出てくる。近隣からも「竹の根っこが出てくるから枯らせてくれ」

と言われる。ウバユリが出てこられなくなるので、小さい内にとりたい。作業の際はウバ

ユリを踏まないように気を付ける。 

   ・除去作業が月に１回では間に合わないようであれば、週に１回か２回に増やすことも検討

すべきではないか？ 

   ・セリ、フキも伸びていたので収穫した。 

   ・急斜面で足場が不安定。みどり公園課で、土崩れ防止のために土嚢か板を置きたいと言っ

ていた。業者に任せた方が安心だと思う。 



 

２ その他 

  〇活動の周知について 

    ・タケノコの収穫などはホームページでしか案内していないので、ホームページを見ない

人は来ない。従来どおりハガキで案内した方がいいか？ 

     →本来の目的は収穫ではなくタケノコの除去による環境の保全なので、収穫のために知

らせる必要はないのではないか。 

     →人が集まらないと収穫したタケノコが処理しきれない。 

 

  〇定期総会について 

 ・４月の運営会議では、議案第２号は桒田会計から説明となっていたが、第２号の中の監

査報告については、昨年は豊田監査から説明していただいた。今年も同様に、第２号の

内、収支報告は桒田会計、監査報告は豊田監査から行うこととする。 

 ・役員の集合時間は９：１５。 

 ・釣り銭は桒田会計が用意。手提げ金庫は事務局が用意する。 

 ・レイアウトは昨年と同じ。 

 ・受付に置く資料は入会案内、活動予定表、抜き取りイベントのチラシ。 

 ・今年は意見交換の場がないので、議案第３号の事業計画案の表決の際に併せて意見を募

る。 

  

  ○退会日について 

   ・退会の連絡があり、総会の書面表決書の返送もあった方の退会日はいつにするか？ 

    →５年度末での退会にした方が会費も発生しないので、令和６年３月３１日末で退会とし、 

    書面表決書は無効とする。 

   

  ○里山の掲示板について 

   ・里山に生えている木や草花の名前を知りたいという向けにプラカードを立てたり掲示板を

作って今生えている草花の写真を貼るのはどうか。 

   ・市の樹木台帳で調べることもあるが、更新はされていない。 

   ・みどり公園課に確認して市で掲示板を用意してもらうか、手続きや管理が大変そうなら独

自で用意するか検討。 

    

 

次回運営会議は６月４日（火）１０：００から リサイクルプラザにて 

 


